

Québec français



AQPF
Une association à la mesure de vos besoins

Huguette Lachapelle

Number 105, Spring 1997

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/57227ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Publications Québec français

ISSN

0316-2052 (print)

1923-5119 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this article

Lachapelle, H. (1997). AQPF : une association à la mesure de vos besoins. *Québec français*, (105), 59–59.

AQPF

Une association à la mesure de vos besoins

L'Association québécoise des professeures et professeurs de français (AQPF), créée en 1967 et constituée en corporation en 1971, est un organisme professionnel à but non lucratif. C'est un regroupement volontaire de professeures et professeurs de français et de toute personne intéressée à l'enseignement du français ou à la promotion de la langue française et de la culture québécoise.

Les principaux buts de l'Association

- permettre un regroupement de toutes les intervenantes et de tous les intervenants dans l'enseignement du français quel que soit l'ordre d'enseignement dans lequel elles ou ils oeuvrent ou quelle que soit la sphère d'activités dans laquelle elles ou ils évoluent ;
- contribuer au progrès de l'enseignement du français par la réflexion, la recherche, la diffusion de l'information, le perfectionnement, la promotion, les échanges, les rencontres, les journées pédagogiques, les colloques, les congrès ;
- s'engager pédagogiquement, socialement et politiquement dans la défense et la promotion de la langue française au Québec ;
- promouvoir la culture québécoise et la francophonie ;
- alimenter la réflexion sur la pédagogie du français ;
- veiller aux intérêts de ses membres.

L'AQPF travaille en collaboration avec d'autres organismes auxquels elle est officiellement associée. En effet, l'AQPF est membre du Conseil pédagogique interdisciplinaire du Québec (CPIQ) ; elle est aussi l'un des membres fondateurs du Mouvement Québec français (MQF) et de la Fédération internationale des professeurs de français (FIPF) dont la vice-présidence est d'ailleurs assumée par une Québécoise. Quatre autres personnes de l'AQPF sont très actives à la FIPF, au sein de deux Commissions internationales : la Commission du français langue maternelle (CFLM), et la Commission Amérique du Nord (CAN). Ce sont aussi deux Québécoises qui assument la présidence de ces Commissions.

L'AQPF intervient dans tous les grands débats qui concernent le français, participe aux mouvements de renouvellement de son enseignement ainsi qu'à la recherche de solutions aux problèmes qui y sont reliés. Par ailleurs, l'AQPF est constamment sollicitée pour apporter sa contribution à différents événements et aux grands concours qui sont en rapport avec le français. Ainsi, l'AQPF a participé au sommet socio-économique sur les nouvelles technologies de l'information et des communications, a présenté des mémoires aux États généraux sur l'éducation, à la Commission sur le projet de politique linguistique du Québec, et à la Commission sur les conditions de la réussite scolaire. En août prochain, l'AQPF sera, avec d'autres organismes, partenaire de l'ACELF lors du Forum sur l'avenir de l'éducation de langue française.

Que ce soit par ses prises de position officielles, préparées par sa Commission pédagogique, par ses congrès, par ses activités pédagogiques organisées par l'une ou l'autre des sections et par ses interventions publiques, l'AQPF est toujours présente et fait entendre sa voix quand il s'agit de questions qui touchent à l'un ou l'autre de ses champs d'intervention. Les membres du Conseil d'administration national et ceux des trois sections s'efforcent donc de faire de l'AQPF une Association à la mesure de vos besoins, une Association à votre service.

Si la cause du français au Québec vous intéresse, si la qualité et l'efficacité de son enseignement vous préoccupent et si le

rayonnement international du français vous tient à coeur, il est urgent que vous deveniez membre actif de l'AQPF. Vous en tirerez sans doute de nombreux avantages. En effet, vous pourriez obtenir votre carte de membre pour la modique somme de 60 \$ par année (35 \$ pour les retraités et les étudiants) et recevoir, sans autres frais, la revue pédagogique et culturelle qu'est *Québec français*. De plus, vous pourriez profiter de tarifs préférentiels lors de nos congrès ou colloques spéciaux et participer, généralement gratuitement, aux activités pédagogiques organisées par l'une ou l'autre des sections de l'AQPF. (Centre du Québec, Montréal, Québec). Être membre de l'AQPF, c'est vous donner le moyen le plus efficace d'être à l'heure juste quant à l'enseignement du français au Québec, quel que soit par ailleurs l'ordre d'enseignement où vous œuvrez. C'est aussi vous donner le moyen d'agir, de réagir, d'intervenir et de construire.

Par ailleurs, il est bien évident que l'AQPF tirerait aussi avantage à vous compter parmi ses membres. En effet, plus nous sommes nombreux, plus notre pouvoir d'intervention est grand et efficace. De plus, comme la ressource première de l'Association est la qualité et la compétence de ses membres, vous pourriez venir nous enrichir de vos expériences et de votre créativité, et nous soutenir par votre engagement.

Si vous aviez besoin d'informations supplémentaires, vous pourriez communiquer avec Madame Céline Aubé, au secrétariat de l'AQPF dont vous trouverez les coordonnées sur le formulaire d'adhésion.

C'est toujours avec détermination que l'AQPF poursuit ses objectifs et c'est avec fierté qu'elle vous accueillera si vous jugez opportun d'en devenir membre. L'AQPF peut répondre à vos besoins et défendre vos intérêts.

Huguette Lachapelle

FORMULAIRE D'ADHESION

**Je désire adhérer à l'AQPF et payer ma cotisation pour un an.
Ci-joint un chèque au montant de 60 \$ (35 \$ étudiant ou retraité).**

Nom _____
Adresse _____
Téléphone _____
Fonction _____
Ordre d'enseignement _____
Nom de l'institution _____

AQPF 2095, Jean-Talon Sud, bureau 222, Sainte-Foy (Québec), G1N 4L8